

LA CRÓNICA DE LEÓN.

PERIÓDICO BISEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES; DE NOTICIAS Y AVISOS.

ADMINISTRADOR, D. Rafael Balanzategui.

DIRECCION Y REDACCION.—Cuatro Cantones, 2, bajo.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En la Capital, 4 reales al mes, 4 fuertes, en la Península, 12 reales trimestre adelantados. Anuncios a precios convencionales adelantados. Los suscritores tienen derecho a uno al mes, que no exceda de seis líneas. Las suscripciones y anuncios se dirigirán a la redaccion y Administracion de este periódico.

Todo suscriptor puede colaborar dentro de la índole del periódico. No se devuelven originales aun cuando no se publiquen. Los comunicados se pagarán adelantados.

AÑO VII.

Miércoles 14 de Setiembre de 1881.

NÚM 563.

ANUNCIO.

AZUFRE LÍQUIDO VOLCANIZADO

DOCTOR TERRADES.

Esta sustancia presta iguales servicios a los enfermos que las aguas sulfuradas minerales por ser análoga su composición; de modo que cada familia tiene a mano poseer en su casa un manantial sulfurado de aguas tan concentradas como las mejores del globo. Puede usarse en baños y en bebidas en cualquier época del año, siendo admirable por su eficacia en todas las enfermedades cutáneas, particularmente si son de índole herpética.

Las llagas, induraciones, carnosidades, fistulas, supuraciones fétidas, fetidez de aliento, sarna, escoriaciones, dures, orzuelos, panadizos, erisipela frecuente, virulaciones vanas en la piel y en las mucosas de los órganos sexuales, ceden bajo su impulso; y no es raro verlo en las congestiones habituales de la cabeza, del hígado y de las acedias del estómago.

Véndese a 2 pesetas 50 céntimos en las principales farmacias.

Único y exclusivo centro para la venta en León y su provincia. Farmacia de los Sres. Viuda de Chalanzon y sobrino—Grandes descuentos a los Sres. Farmacéuticos relativos a la importancia del pedido.

DATOS

referentes a la suscripción y explotación de terrenos coloniales en la Nueva-Francia.

Todas las cartas que recibimos y a las cuales nos es materialmente imposible contestar en detalle, se resúmen en las siguientes preguntas.—¿Cuáles son los modos y medios de explotación de las tierras de Nueva-Francia?—¿Qué producto puede dar una hectárea de tierra en las regiones ecuatoriales?—¿En qué época aproximadamente pueden contarse con un primer resultado?

Dejando a los especialistas, al periódico oficial de la Colonia y en particular a la Sociedad de Arrendadores generales, el cuidado de tratar estas cuestiones, nos limitaremos, por lo que a nosotros concierne, a responder de un modo simple y preciso:

1.º Tocante al modo, ó mejor dicho, los modos de explotación, dependerá naturalmente de la naturaleza de las tierras: uno será el modo de cultivo en las laderas de las colinas ó montañas, otro en los llanos que no necesiten desmontarse, otro en las regiones a cuyo desmonte deba procederse todo.

En cuanto a los medios, es decir a los brazos, todo dependerá del número de colonos. La Sociedad de Arrendadores generales, organizada con suma inteligencia por su eminente director, Mr. Poulain, no omitirá medio alguno para garantizar los intereses que le confían. El Sr. Marqués de Rays autoriza además todas las organizaciones particulares ó asociaciones que puedan formarse para explotar las tierras. Pueden reunirse también los particulares y enviar a sus expensas colonos, pactando con ellos del modo que les parezca más útil y conveniente.

Asimismo podrán pedirse con mayor ventaja a los misioneros de la China colonos indígenas, ya aclimatados y muy hábiles en el cultivo de aquellas regiones, y es seguro que recurrirá a este medio la Sociedad de Arrendadores generales. De él espera también valerse la Obra de Huerfanos

coloniales, adelantando así con ayuda de Dios el cultivo de las tierras de nuestros Huerfanos, sobre todo en los primeros años.

2.º Una hectárea de terreno en las regiones ecuatoriales, cultivada de café por ejemplo, puede dar un producto anual de 1.500 pesetas. Digamos 1.000. Descantando la mitad para la Sociedad de Arrendadores generales, dicha hectárea daría cada año a su propietario un rendimiento de 500 pesetas. Beneficio no despreciable para un sacrificio de 500 pesetas, precio de la compra de una hectárea, añadiendo aún las 10 pesetas que deben pagarse a la expresada Sociedad. No exageramos afirmando que desde los primeros años el dividendo será ya un enorme interés de los fondos que se hayan empleado.

3.º Respecto a la época probable de los primeros resultados, véanse los Estatutos y Reglamentos de la Sociedad de Arrendadores generales. Los demás resultados dependen de las resoluciones particulares ó medidas que hayan tomado los suscritores.

En una palabra, ni el ánimo ni la confianza pueden faltar tratándose de una obra con tanto teson emprendida y tan sabiamente organizada por el Director-Fundador de nuestra querida Colonia.

(Le Baton de Saint Joseph).

UN DESCARRILAMIENTO.

En Charenton (Francia) acaba de ocurrir una horrible catástrofe a un tren cuyos viajeros no han librado desgraciadamente como los del tren que descarriló hace pocos días pasados en Palanquinos.

Há aquí algunos pormenores del suceso.

El tren que venía de Corbeil, con retraso de veinticinco minutos, era de los que en España se llaman de recreo. Cantos, gritos, alegría en todo el tren; pues conducía a la sociedad coral de Laferté, compuesta de 59 aficionados, que se dirigían a Inglaterra para asistir al concurso de Brighton. Muchas mujeres acompañaban a sus maridos.

Disponiase de una corta parada, a salir de Charenton el regocijado tren, cuando apareció la locomotora del expreso de Marsella marchando con espantosa velocidad por la misma vía.

Aterrorizados los empleados de la estación, gritaron: ¡álvese el que pueda! y algunos viajeros que estaban asomados a las ventanillas se arrojaron al andén inmediatamente, pero llegó al mismo tiempo el expreso, chocando su máquina con el wagon de cola del tren parado en el momento mismo en que el maquinista de éste, tratando de arrancar su tren, abría tan rápidamente el vapor, que el violentísimo arranque de la máquina determinó la ruptura de las cadenas que sujetan unos a otros wagoes.

El choque fue tan violento, que rompió el último coque, la locomotora del expreso montó sobre los demás. Gritos, ayes, gemidos, resonaron por todas partes. Todo cuanto el sufrimiento ó la desesperación pueden inspirar se escapaban de los wagoes destrozados y del monton de restos aglomerados bajo la máquina.

Por el andén los viajeros corrían ensangrentados, negros, con heridas en el rostro unos, los brazos fracturados otros, unos buscando angustiados a sus esposas, a sus mujeres ó a sus hijos. No se oían más que gritos y nombres pronunciados con angustia horrible.

Las escenas eran desgarradoras. En un rincón un pobre niño con una pierna rota preguntaba afligido por su madre a todo el mundo. Esta llega por fin con una gran herida en la frente y abraza enloquecida a su hijo llenándole el rostro de sangre.

Bajo la locomotora del expreso se ve una mujer completamente doblada. Restos de

carne y vestidos por todas partes y charcos de sangre por el suelo completaban aquel horrible espectáculo.

La velocidad había sido tal, que los viajeros que llevaba no sintieron más que un choque violento amortiguado por los almohadones, pero ninguno resultó herido. Todos saltaron inmediatamente a tierra para socorrer a los del otro tren.

Se sacaron los almohadones del expreso y se acostó en ellos a los heridos; los muertos fueron llevados a un muelle y cubiertos con un toldo. El salvamento de unos y la extracción de otros fué muy difícil á causa de la posición en que quedó la locomotora. Un médico se multiplicaba curando a los heridos y disponiendo su traslación a sitio más conveniente.

Como contraste de esta espantosa escena se veía unos ingleses impenibles ocupados en dar vasos de agua azucarada a unas inglesas del expreso que se habían desmayado. Algunos heridos a quienes el dolor exasperaba lanzaban gritos desgarradores. Los obreros de la vía rompían sus camisas y hacían vendas. Las curas de brazos y piernas fracturadas se hacían sobre las tablas ensangrentadas de los wagoes rotes.

Los cadáveres en el acto fueron diez y nueve. Los heridos, veintitres, pero muchos tan gravemente, que no hay esperanza de salvarlos.

Del sumario resultan negligencias graves. El disco no funcionaba bien, por lo cual el juez le puso los sellos. La responsabilidad aún no se sabe a quien corresponde.

EL AVESTRUZ DE ARGELIA.

Ya hace tiempo que preocupa a algunos hombres amantes del porvenir de la colonia, la cuestión de domesticar los avestruces. Los ensayos hechos, principalmente en el jardín del Hamma bajo la hábil dirección de Mr. Ch. Riviere, han dado brillantes resultados.

El avestruz vive en todo el territorio africano, y por todas partes se le caza para recoger sus plumas.

Perseguido por los cazadores, se ha retirado hacia el Sur.

Los ensayos de reproducción del avestruz en domesticidad datan en Argelia desde 1857. Después de estas tentativas, los ingleses lo hicieron también en el cabo y con un éxito importante, porque han llegado a constituir una industria lucrativa.

Mr. Riviere ha fundado en Argelia varios parques para avestruces, dos en las inmediaciones de Argel, que contienen 150 avestruces.

Cada avestruz no necesita más que una hectárea de terreno. Es omnívora, pero prefiere las yerbas alcalinas, come con avidez todos los granos, trigo, avena cebada, maíz, insectos, larvas, lagartos, y bebe de seis a ocho litros de agua por día.

La puesta comienza hacia fines de Enero. En las extremidades del parque, en los sitios más solitarios se forman montones de cinco a seis metros de basura, donde hacen sus nidos. El macho y la hembra cubren los huevos alternativamente. La incubación dura de 42 a 48 días.

La cria cuando sale, está quieta; pero al cabo de algunas horas ejercita sus patas y corre que se las pela. Durante las veinticuatro horas que siguen a su nacimiento no come nada. Al día siguiente se le puede dar ensalada con miga de pan. A los pocos días comen lo mismo que sus padres.

Se estima en 30 céntimos por cabeza y por día lo que cuesta la alimentación de los avestruces en un gran parque.

El producto de la pluma puede evaluarse por pareja y por año en quinientos francos.

Mr. Oudot demuestra que en un parque de diez parejas adultas, bien constituidas,

dando treinta huevos cada una, ó sea 300 huevos por año, se puede recurriendo a la incubación natural y a los aparatos incubadores, obtener a los ocho años un producto, en plumas de quinientos mil francos. La manada representaría, pues el capital de cinco millones de francos.

LA CRÓNICA DE LEÓN.

LA EDUCACION POPULAR.

Uno de los elementos principales de prosperidad, así moral como material de un pueblo, es indudablemente su instrucción y su cultura; y que en España la instrucción del pueblo, de las clases bajas, está muy abandonada, cosa es que sin género alguno de demostración puede afirmarse, de aquí nuestro atraso y nuestro abatimiento, del que en vano pugnamos por levantarnos.

Un ilustrado escritor público, don Modesto Fernandez y Gonzalez, considerando tal vez que en la actual vida política, los ministros no tienen tiempo para profundizar ciertas cuestiones y estudiarlas á conciencia, á fin de de plantear reformas saludables porque el tiempo que habian de dedicar á estas enojosas cabilaciones se le roban las exigencias de la política palpitante, ha escrito al ministro de Fomento una larga carta, que ha visto la luz en *La ilustración Española y Americana*, en la cual se hace indicaciones muy dignas de tenerse en cuenta; carta que publicaríamos con mucho gusto, sino nos lo impidiera su mucha estension.

Dos son las indicaciones principales que aconseja el Sr. Fernandez y Gonzalez como base de una reforma radical en la instrucción pública, y estas son; la centralización de la enseñanza, y la creación de escuelas de párvulos regentadas por mujeres. Acerca de la primera hace las siguientes consideraciones:

«La enseñanza, encomendada á la dirección de los municipios, ha producido atrasos lamentables.

Interin el Gobierno no se haga cargo de la administración de la enseñanza, no provea directamente á su sostenimiento y no castigue con severidad todo propósito de rebeldía, la educación popular será nula ó deficiente.

El Estado estableció en Madrid los *Jardines de la Infancia* con resultados asombrosos. El ejemplo del Gobierno ¿ha tenido muchos imitadores? No, ciertamente, y con rubor lo consignamos.

Pues bien; ese dato nos servirá de mucho, para afirmar que, en materia de enseñanza primaria, ni la iniciativa particular, poco desarrollada en España, ni de las corporaciones, con alguna que otra excepción, podrán sustituir en mucho tiempo á la del Gobierno.

Centralicense, pues, los fondos destinados en los presupuestos municipales á la educación popular; recaúdense por los agentes de la administración, y distribúyanse por el minis-

terio de Fomento. El impulso tiene que partir de arriba, y el progreso pedagógico se ha de alcanzar caminando del centro á la circunferencia.»

Mientras que la iniciativa particular no sea en España tan poderosa como Francia, Inglaterra y otras naciones, nos parece bien el sistema de neutralización aconsejado por el laborioso escritor; aunque debemos observar, que á impulsar esta iniciativa particular deben atender los Gobiernos, y no á matarla en gérmen como en España se ha hecho, durante el período revolucionario. Entonces, se crearon en muchos pueblos centros de enseñanza, como escuelas y demás regentadas por personas instruidas y caritativas, bajo la dirección de sacerdotes, y el gobierno de entonces no solo negó todo apoyo á aquella iniciativa, sino que la suscitó obstáculos de tal género, que todas ó la mayor parte vinieron á morir; las que no de un modo violento, por falta de protección.

La iniciativa pues, la iniciativa cristiana, existe, pero es preciso estimularla y protegerla.

Respecto á la creación de un profesorado de señoras para educar á los párvulos, otro de los consejos del señor Fernandez y Gonzalez, nos parece muy razonable y práctico; sobre todo, con ello vendría á crearse una carrera para la mujer, muy adecuada á su carácter y condiciones, aunque la reforma solo podría afectar á las poblaciones de algun vecindario.

En cuanto á las aldeas ó pueblos de escaso vecindario, la única reforma que puede serles beneficiosa es la de autorizar á los señores curas, mediante una retribucion justa, á dar escuela en sus aldeas, con lo que se obtendrían beneficiosos resultados.

En primer término, la mayoría de los maestros encargados de las escuelas en estos puntos apenas tienen otros conocimientos que los de saber leer y escribir medianamente, las cuatro primeras reglas de la aritmética, y el P. Astete; este es el máximo de sus conocimientos: de modo que bajo este punto de vista, sustituido con el párroco, no admite comparación. Lo exiguo de la dotacion de un maestro rural, no le permite dar escuela mas que en cierto tiempo, y eso no todos los dias, pues tiene que dedicarse á otros trabajos para poder vivir, el párroco sin mas obligaciones que las de su ministerio, tiene en una aldea tiempo para dedicar todos los dias algun rato á la escuela.

Por manera que además de la mayor garantía para la enseñanza, y del mayor respeto que inspira el párroco, no admite parangon entre él y uno de los actuales maestros de las aldeas.

Sabido es que hay muchos párrocos que viven estrechísimamente, por lo mermadísimo de su dotacion y la pobreza de la feligresía; pues bien, por este medio se llenaría otra indicacion mas, cual era la de aumentar su dotacion con la retribucion que se le diera por este servicio, que estamos seguros no rehuirían la mayor parte; no por la recompensa material, sino porque educando al pueblo en la moral cristiana, prestarían á la sociedad un favor señaladísimo.

EL CÓLERA.

No se alarmen nuestros lectores al leer la terrorífica palabra que nos sirve de epígrafe; el terrible azote asiático no está en Trobajo, ni mucho ménos, pero ha asomado su negra figura en Yemen, reducido estado de la Arabia, en el cual se halla el puerto de Aden, que sirve de escala á muchos vapores especialmente ingleses. Mas como pudiera suceder que es-

ta mercancía nos fuera importada á Europa, y como para ella no hay aduana posible, la dirección de Beneficencia y Sanidad publicó el día 10 una circular declarando súcias todas las procedencias del puerto de Aden, y encareciendo á los gobernadores el mayor celo para hacer cumplir á los buques procedentes de aquel punto las prescripciones sanitarias aplicables á estos casos.

Así mismo se ha expedido por el Ministerio de Ultramar un telegrama previniendo al capitán general de Filipinas, adopte las disposiciones de precaucion convenientes á fin de evitar el cólera declarado en Aden pueda perjudicar la salud pública en aquellas islas.

Tambien se le previene que procure dar las órdenes oportunas, con objeto que el vapor-correo, caso de hacer escala en puntos infestados, sea sometido á lazareto, medida que asimismo habrá de adoptarse con todo buque que arribe á Filipinas y lleve igual procedencia.

Ultimamente parece que hay noticias en Madrid, de que en el Japon se ha desarrollado esta mortífera epidemia con alguna intensidad.

Con fecha del 9 ha publicado *La Gaceta* una circular, resolviendo que el número de hombres que se ha de obtener para reemplazar las bajas de los ejércitos de Ultramar, sea el de uno por cada seis de los reclutas que queden para ser sorteados despues de hechas las siguientes exclusiones del sorteo: la de los individuos comprendidos en el art. 101 del reglamento de 2 de diciembre de 1878; la de los reclutas admitidos en caja á cuenta de sus respectivos cupos que sirvan en Ultramar como voluntarios ó sustitutos; la de los que ingresen personalmente en otras cajas, punto que deben sufrir el sorteo en la de su ingreso; la de los que lo hayan sufrido anteriormente; la de los que ingresen personalmente en otras cajas, punto que deben sufrir el sorteo en la de su ingreso; la de los que lo hayan sufrido anteriormente; la de los que ingresen en la caja con la nota de útiles condicionales, interin no lo sean declarados definitivamente, y la de los comprendidos en los artículos 1.º y 4.º de la circular de 7 de Junio de 1879.

Si de la exploracion previa no se obtuviere el número de voluntarios que se necesita para cubrir la cifra de uno por cada seis, dicha arriba, se completarán los que faltan por medio del sorteo.

Los soldados pertenecientes á los cuerpos del ejército activo de la Península que quieran cambiar de situacion con reclutas destinados por sorteo á Ultramar, cursarán sus instancias por conducto del jefe principal del cuerpo, acompañadas de un certificado del oficial ó oficiales médicos del mismo, en que conste que es útil para Ultramar, é informe de dicho jefe sobre si reúne las condiciones; pero si el interesado disfrutase licencia ilimitada, se cursará la instancia por conducto del gobernador militar de la provincia y el certificado será á virtud de un reconocimiento en la capital.

No se concederá cambio de situacion con enganchados ó reenganchados, aunque no disfruten premio, ni con los que tengan recargo de tiempo en el servicio ni con los que hayan ingresado en las filas del ejército activo como sustitutos ó por cambio de situacion con otros reclutas, ni con los que tengan débito en su ajuste si no reintegran ántes de efectuar el cambio, ni con los que habiendo servido en los ejércitos de Ultramar, hubieran obtenido en ellos licencia absoluta como inútiles ó regresado á

la Península á continuar sus servicios por inútiles ó enfermos.

El Brigadier, gobernador militar de esta plaza, D. Tomás Shelly, ha sido nombrado jefe de la segunda brigada de la primera division del ejército de Valencia, reemplazándole en el cargo que aqui desempeña, el Brigadier D. Salvador Ayuso.

El Sr. Shelly que llevaba en esta poblacion varios años, contaba en ella muchas simpatias, por lo que no dudamos será unánimemente sentido su traslado.

Se asegura que en el presupuesto próximo se disminuye el descuento que sufren las clases activas y pasivas y en la misma proporcion.

Dice un periódico de Madrid y estamos con él muy conformes que con motivo del descarrilamiento del tren correo, ocurrido en el puente de Palanquinos (Leon), están llegando los viajeros que van á Asturias por el puerto de Pajares con dos horas de retraso á la estacion de Puente de los Fieiros. Por esta causa se ven precisados á pasar la noche en aquel sitio en los coches ó en el anden por no haber lugar donde poderse hospedar.

La empresa pudiera remediarlo poniendo un tren exprés ó haciendo esperar al ordinario, lo cual, sin perjudicar al público, haria que no se recibiera el correo con quince horas de retraso.

En el pueblo de Fosr, provincia de Oviedo, ha sido presa una mujer que habia dado en la mania de asesinar niños.

Cuando se la descubrió llevaba matados dos, con intervalo de un mes, y los habia enterrado cerca de una capilla que hay en el campo.

Algun partidario de la metensicosis al saber la noticia creerá que el espíritu de Herodes ha venido á encarnarse en la nueva Locusta.

La rectoria del distrito universitario de Salamanca anuncia que, restablecida la concesion de becas bajo la advocacion de los cuatro antiguos colegios mayores de aquella ciudad, se proveerán mediante oposicion, tres de las referidas becas, para la facultad de filosofía y letras; tres para la de ciencias físico químicas; cuatro para la de derecho civil y canónico; tres para la de medicina, y tres para la de teología.

Dicen que Pérula, el que fué jefe de estado mayor general del ejército carlista, y despues alto empleado en la Habana, durante la pasada situacion, ha recibido en Sesma, (Navarra) los últimos Sacramentos.

Las provincias vascongadas acaban de dar una gallarda muestra de sus sentimientos católicos, con la magnífica peregrinacion al monasterio de Nuestra Señora de Aranzazu, en Guipuzcoa. Nueve dias ha durado la romería, y en ellos han acudido al Santuario más de treinta mil personas, sin que á pesar de esta aglomeracion de gente, haya ocurrido el más mínimo desórden, lo que confirma más y más la fama que disfruta aquel hermoso país, en el cual vive aún, con todo su vigor, la fé de nuestros antepasados.

Tambien Cataluña prepara otra manifestacion parecida, que será no ménos célebre, por tratarse de la patrona, no solamente de Cataluña sino de todo el maestrazgo y parte de Valencia. La coronacion de Nuestra Señora de Monserrat, creemos que en su milenario, será una fiesta explen-

dente, á la cual dará mayor brillo la existencia de los Excelentísimos é Ilustrísimos arzobispos de Zaragoza y Tarragona, y los obispos de Seo de Urgel, Lérida, Gerona y Barcelona.

Ha sido nombrado beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro querido amigo D. José Estebez, maestro de capilla de la misma.

El Boletín oficial del 12, publica varias importantes instrucciones, para el cumplimiento de la entrega de quintos; así como tambien, para facilitar las redenciones é instituciones.

Con un atento B. L. M. de nuestro querido amigo D. Cecilio Díez Garrote, hemos recibido un ejemplar de la memoria que acerca de un tema de ganadería, fué premiada por la Sociedad Económica de Amigos del País en certámen público últimamente celebrado.

Agradecemos la atencion del señor Garrote por el envío de la citada memoria, de la cual nos ocuparemos detenidamente en otro número.

Merced á la galante atencion del Excmo. Sr. General Gonzalez Iscar, que acaba de ser elegido Senador del Reino por el distrito de esta capital, parece que tendremos en esta ciudad para la próxima feria de Todos los Santos, una banda de música militar que contribuirá á aumentar el brillo de los festejos que para dicha feria se preparan.

En nombre del pueblo leonés damos las gracias más cumplidas al señor Gonzalez Iscar por la consideracion con que nos favorece.

Tambien creemos están ya contratadas con el inteligente industrial don Rogelio Cañas, las iluminaciones que han de lucir en el Consistorio y Portales de la Plaza Mayor, y probablemente lo estarán en esta semana los fuegos artificiales, que tal vez estén á cargo de los acreditados pirotécnicos Sres. Alonso é Hijos, de Palencia. Indudablemente los festejos serán brillantes y se logrará con ellos atraer á esta poblacion buen número de forasteros

El lunes por la tarde, llegaron de Madrid los expedicionarios invitados por la empresa de los ferra-carriles del Noroeste, con objeto de visitar las obras de la seccion de Brañuelas á Ponferrada, habiéndose detenido aquí por la noche, hasta el martes á las seis de la mañana, que en tren especial salieron para Brañuelas, de donde regresarán hoy.

La empresa obsequió á los invitados, tanto de esta poblacion como los que venian de fuera, con una comida delicadamente servida en la fenda de la estacion, en la tarde del lunes.

En nuestro número próximo, daremos cuenta de los demás detalles de la visita, puesto que á ella ha asistido en representacion de *La Crónica*, uno de nuestros compañeros.

EXTRANJERO.

La situacion del Papa.

Para que nuestros lectores formen juicio de la situacion en que se halla el Vaticano vamos á copiar la siguiente gravísima carta que, con fecha 5 de Setiembre, publica *Le Monde* de Paris:

«¿Saldrá el Papa de Roma?
«Hé aqui la cuestion que se impone cada dia más vivamente aqui, y que es objeto de las preocupaciones de los católicos del mundo entero.
«No cabe duda que los Italianos se entregan á excesos que pueden decidir al Padre Santo á Salir de Roma.

»En toda Italia funcionan juntas revolucionarias, organizadas con objeto de provocar la abolición de la ley llamada de las garantías. Los delegados de estas juntas se han reunido en Roma últimamente para entenderse para una perfecta unidad de acción. Los discursos pronunciados con este motivo, y reproducidos por la prensa liberal, contienen los más violentos y más odiosos ultrajes al Padre Santo y a la Santa Sede, y llegan hasta á ocuparse de un proyecto de invasión del Vaticano.

»El ontierro del literato Cossa, mason, ha servido de pretexto para una manifestación pública dirigida contra la Iglesia. Una procesion de muchos miles de hombres, presidida por el jefe de la secta, con las insignias de la francmasonería en la cabeza, ha recorrido las calles de la ciudad. Eterna en pleno dia, en medio de la estupefacción y del escándalo de los católicos, á los cuales no fué permitido conducir tranquilamente los restos mortales de Pio IX al lugar de su sepultura.

»El lenguaje de la prensa revolucionaria, las amenazas de los sectarios, la posibilidad de la realizacion de estas amenazas, aun por medio de minas (circula el rumor de que se ha descubierto una en los alrededores del Vaticano), todo esto crea ciertamente una situacion sumamente inquietante y grave; por lo demás el gobierno italiano, lejos de reprimir este movimiento revolucionario, lo anima con su debilidad, su impotencia, y quizá tambien con sus simpatias secretas por los sectarios que lo dirigen.

»No es posible asombrarse de esto cuando se recuerda que M. Massini y otros individuos del gabinete formaban parte de la oposicion durante la discusion en el Parlamento de la ley llamada de garantías, y que votaron contra ella.

»Por lo demás, la última eirenar del ministerio de Negocios extranjeros de Italia revela oficialmente esta connivencia entre el gobierno y los factores de los desórdenes del 13 de Julio y los promovedores de los meeting contra la ley de garantías. Siempre el mismo punto de partida, el mismo lenguaje insultante, las mismas acusaciones mentirosas contra los católicos; todo esto se encuentra en la nota oficial del Quirinal, lo mismo que en los discursos de los oradores.

»En presencia de este estado de cosas, de la tempestad que se levanta, de los peligros cada vez más evidentes, no podría sorprender á nadie que en el Vaticano se estudiase seriamente la cuestion de la salida del Padre Santo de Roma.

»Sabedlo y tenedlo por seguro: esa partida no es un proyecto vago; es una decision tomada en principio, y cuya realizacion está subordinada á la marcha ulterior de los sucesos.

Pero no todas son tribulaciones para el Santo Padre; nuestro querido colega *La Fé*, publica el siguiente despacho:

«Roma 6 (2,25 t.)—Hoy ha tenido lugar la última conferencia entre S. E. el Cardenal Jacobini y el Sr. Schlosen, delegado del gobierno alemán. Ha sido definitiva.

El acuerdo entre las dos Potencias ya convenido es, segun se asegura, *perfecto y completo*.

El Sr. Schlosen volverá á Roma como ministro plenipotenciario.»

La Fé añade:

La cólera que esta noticia ha producido en toda la prensa liberal de Europa llega á los últimos límites; pero reconozcámoslo, esta justificada.

Dios prepara las cosas de manera que, tal vez antes de terminar el año, el Papa, al salir de Roma, se haya llevado el Trono de Humberto, y la situacion de Italia haga necesaria y eficazísima la cruzada que tan elocuentemente determina y proclama nuestro querido amigo el Sr. Carulla.

Prescindiendo de otras cuestiones de importancia que se plantean en la política Europea, hay tres que á nosotros pueden afectarnos, y que van poco á poco perfilándose.

Es la primera la intencion que se supone á Francia, de que con pretexto de las operaciones de guerra en Argelia, trata de inmiscuirse en nuestros asuntos, y aun en nuestros dominios en Africa. Parece desprenderse así de telegramas publicados en *Le Temps* de Paris, acerca de los cuales dice un periódico:

«Nosotros, sin desconocer la gravedad relativa de los telegramas en cuestion, y que los franceses tienen el propósito al menos, de ir á Marruecos empleando los mismos procedimientos y pretextos que les sirvieron para entrar en Túnez, no creemos que las cosas vayan con tanta precipitacion como algunos creen. La estacion de las lluvias no ha llegado todavía, é intarin no llueva, sabido es que los generales franceses no crean llegado el momento de desarrollar sus planes.

Conviene, sin embargo, que nuestro gobierno viva muy prevenido; sabemos, y sabemos con satisfaccion, que esta cuestion no está olvidada, pero parecemos que todo cuidado es poco, tratándose de un asunto de tan vital interés para España.

Respecto á lo de Orán faltan noticias fidedignas del teatro de los sucesos, faltan tambien, y es lo peor, de la negociacion diplomática de que fueron origen los sucesos de Saïda.

Algunos aseguran que pronto se sabrá el resultado de la conferencia últimamente celebrada en nuestro embajador en Paris y aquel ministro de Negocios extranjeros. Mucho celebraremos que así sea.

Cuestion de Túnez.

Lo único importante es que el poder del bey de Túnez toca á su fin.

El viaje de Mr. Ronstan á Paris no tiene otro objeto que redactar, de acuerdo con Mr. Barthelmy Saint Hilaire, el testamento político de Mohamed-Sadoc, en el cual se declara á Francia heredera universal de la regencia tunecina. Bien haría en nuestro sentir, el país vecino no aceptando esta herencia sino á beneficio de inventario.

Los acreedores que se presentan son numerosos, no sólo en Túnez, sino en Argelia. Francia así lo comprende, pues hoy tiene ya en Africa ciento cincuenta batallones de infantería de línea, los cuales, con la caballería y artillería, suman un efectivo de unos 80.000 hombres.

Y todavía no ha empezado la campaña, y en Francia se considera necesaria la ocupacion militar de la regencia como única manera de dominarla.

En el Egipto ha ocurrido una sublecion militar que tiene por objeto el establecer el régimen constitucional.

Gacetillas.

Parce seguro que el sesteto dirigido por el Sr. Arche, que con tanto gusto se oyó en esta primavera en nuestra poblacion, dará otros dos ó tres conciertos á cuyo fin, ha pedido el teatro para los dias 26, 27 y 28 del corriente.

Tambien ha pedido el Teatro para las próximas ferias, la compañía que actúa en el circo del Principe Alfonso de Madrid.

Qousque tanden....

¿Hasta cuando nos van á estar propinando esos cartuchos de dinamita, por mal nombre cajetillas de Gijon, que están haciendo mas estragos entre los fumadores Leoneses, que Bou-Amema en Argelia?

¡Sr. Administrador! Con el respeto debido, me atrevo á darle á V. S. un consejo: que procure recojer todas las cajetillas de esa clase existentes en los estauco, y las que haya en el almacén de esa administracion, y con ellas haga un paquete que puede servir de regalo para Mr. Barthelmy Saint Hilayre, á ver si por este medio atiende nuestras reclamaciones de indemnizacion;

Mas si esto no es hacadero,

Ni se puede realizar,

Que las manden archivar

En el rastro-matadoro.

En una oficina.

Señor director, quisiera que usted me permitiera no venir mañana porque está mi mujer de parto... y no puedo...

—Concedido.

Dos semanas despues se repite la peticion.

—Pero, hombre, no me dijo usted hace quince dias que su mujer estaba de parto?

—Sí señor, y era verdad porque mi mujer es profesora en partos y estaba asistiendo á una vecina.

Los habitantes de Barilea, presenciaron dias pasados un curioso espectáculo.

A las tres de la tarde el doctor Scholler se colocó revestido de un aparato de su invencion, en medio de una pirá enorme formada por grandes cantidades de madera, á las que se habia añadido pez, azufre y petróleo, y á la que se prendió fuego.

El doctor Scholler permaneció sereno en medio del brasero hasta que se hubo consumido toda la leña.

Dice un periódico de Madrid, al dar cuenta de la captura de varios presuntos autores de un robo, que con ellos fué

detenida una mujer de carácter sospechoso.

Hasta ahora conociamos mujeres de carácter franco, alegre, melancólico, atroz, etc., hoy ya sabemos que las hay de carácter sospechoso.

Per sospechas, la prendieron, de carácter sospechoso, me sospecho caballeros, que este es un caso curioso.

CHARADA.

Repetida mi primera—es un número ordinal;—mi segunda repetida—una palabra que dar,—lector, á una tres segunda—á quien amas é has de amar.—Tu lector de dos primera—tal vez mas de una tendrás.—Yo, además de las dos mías—ten-go, y no lo has de extrañar,—una de papel vitela—y otra de mortero. Hay mas—mi todo es propio de tribus—y es muy fácil de acertar.

Solucion á la anterior:

MAÑANA.

Cultos.

Solemne novenario en el Real Santuario de La Virgen del Camino.

El dia 19 del corriente se dará principio á la Novena de Nuestra Señora del Camino que concluirá el dia 27. Todos los dias á las ocho de la mañana habrá misa solemne, por la tarde á las cuatro se rezará el santo rosario novena y sermón. El último misa de comunión general á las siete, y otra solemne á las diez con exposicion de S. D. M. y sermón. Por la tarde, despues de la Novena, saldrá en procesion la Veneranda Imágen.

FERRO-CARRILES DE

Asturias Galicia y Leon.

Movimiento de trenes en la Estacion de Leon desde el 5 de Junio de 1881.

ENTRADAS.

- N.º 1—Correo de Madrid. 10,23 mañana.
- » 2—Mixto regular 3,57 tarde.
- » 101—Discrecional. 2,45 id.
- » 4—Correo de Galicia. 3,33 id.
- » 2—Mixto regular. 9,35 mañana
- » 202—Discrecional. 6,28 tarde.
- » 4 bis.—Correo de Asturias. 3,10 id.
- » 2 bis.—Mixto regular. 9,28 mañana.
- » 102 bis.—Discrecional. 7,55 tarde
- » 104.—Discrecional. 1,40 id

SALIDAS.

- N.º 4—Correo de Madrid. 4,08 tarde.
- » 2—Mixto regular. 10,24 mañana.
- » 102—Discrecional. 6,40 id.
- » 1—Correo de Galicia. 10,48 id.
- » 3—Mixto regular. 4,45 tarde.
- » 201—Discrecional. 6,25 mañana.
- » 1 bis.—Correo de Asturias. 10,43 id.
- » 3 bis.—Mixto regular. 4,40 parte.
- » 101 bis.—Discrecional. 6,00 mañana.
- » 103—Discrecional. 6,50 id.

Avisos y Anuncios.

ANUNCIO.

Se compra pluma de toda clase de aves, excepto la pluma gruesa de las alas y cola, pagándose á diez y seis rs. arroba.

En esta administracion se dará noticia del comprador.

JARABE CURATIVO

DE LA ANCIANA SEIGEL

Nuestro Agente autorizado en

LEON.

SRA. V. DE CUALANZON Y SOBRIÑO

A los Consumidores:

En el depósito de vinos de Camilo de Blas se ha recibido una buena partida de vino de Valdepeñas que se vende á 2 reales la botella de cuartillo y medio sin casco y 26 idem cantara.

INTERESANTE.

Los que deseen pasaje para la Habana y Buenos-Aires, pueden dirigirse en Leon á D. Casimiro Alonso, quien les dará cuantas explicaciones necesiten.

CONFITERIA Y REPOSTERIA.

Camilo Fernandez, abrió hace tres dias su establecimiento, en la calle de la Paloma, núm. 7, donde encontrará el con-sumidor, un gran surtido de dulces de todas clases á precios arreglados, y se reciben encargos desde los precios mas ínfimos á los mas elevados; trabajándose con gusto esmero y delicadoza, seguros de que quedarán satisfechos cuantos honren su establecimiento.

NO MAS GRIETAS EN LOS PECHOS

Los remedios empleados hasta el dia o no han dado resultado, ó lo han producido con una lentitud incompatible con el justo deseo en las madres, de ver cesar rápidamente dolores tan agudos que las imposibilita en muchos casos eriar á sus hijos.

La Pomada del Licenciado D. Emilio Rodriguez, ha venido á llenar este vacío. A los dos dias de su uso se nota la mejoría; á los ocho se curan radicalmente las grietas más rebeldes, teniendo además la ventaja esta Pomada de que durante la curacion, no impide siga mamando la criatura, por ser inofensiva.

Basta una cajita de Pomada para la cura.—Precio de cada caja tres pesetas franca de porte.

Los pedidos á dicho Sr. Licenciado en Melgar de Fernamental (provincia de Burgos,) remitiendo en sellos de correo ó en libranzas del Giro Mútuo, sobre la Administracion Subalterna de Castrogerez le importe del pedido.

El que desee recibirla certificada remitirá una peseta mas.

A cada envío se acompaña una instruccion.



El acreditado campañero D. Silverio Sierra y Mazo, con vecindad y residencia en Astorga, ejecuta con esmero, perfeccion y equidad cuantos trabajos se le confien en su arte.—Plazuela de San Francisco, número 2.

AVISO.

Ignorándose el paradero de D. Rosendo Garcia Ballesteros, natural de esta ciudad, de la que se ausentó hará diez años, se le avisa por medio del presente á fin de que se persone en el comercio de D. Juan Botas Roldan, calle de la Catedral, para enterarle de un asunto que le interesa.

SE VENDE LA CASA NÚM. 8 DE LA

Calfe del caño de Santa Ana.

En la plazuela del Mercado núm. 1, darán razon.

Casa en venta ó arriendo.

Se vende ó arrienda desde 1.º de Setiembre la de la calle de Serradores, número 2, de la propiedad de D. Manuel Medina.

CALDAS DE OVIEDO.

Fonda de «La Esperanza de Eusebio Gonzalez, quien sirve esmeradamente y á precios económicos.

POR DON EUSEBIO CAMPO SE ARrienda el piso segundo de la casa sita en la calle de Santa Ana, número 12, duplicado

Se necesitan dos Licenciados en Letras para el Colegio de 2.º enseñanza de Paredes de Nava (Provincia de Palencia). Los que deseen saber las condiciones pueden dirigirse á su Director, D. Santiago Heydeck de las Heras.

INTERESANTE.

Se compone toda clase de máquinas de coser, y se dan lecciones de su manejo. Calle de la Hoz, 4, principal

INTERESANTE.

Por don Pascual Pallarás que vive Plazza Mayor, se vende una buena partida de negrillos y robles que cederá muy arreglada al que quiera comprarla.

AVISO.

Se nos ha entregado un abanico, al parecer de niña, encontrado en el paseo de S. Francisco.

La persona que lo haya perdido puede acercarse á esta administracion, y dando las señas se le entregará.

IMPORTANTE.

LOS BAÑOS Y AGUAS MINERO-MEDICINALES DE POFERRADA.

Que estarán abiertos al público desde 15 de Junio á fin de Setiembre, contienen según análisis, los gases ácido carbónico y sulfúrico oxígeno y azoe. Partes fijas: carbonatos, cloruros y sulfatos, á base de óxido cálcico, férrico, magnésico, potásico y sódico, alúmina, sílice y sustancia orgánica.

Cuando empezaron á conocerse sus buenos efectos en las afecciones herpéticas y escarfulosas, erisipelas, llagas y úlceras antiguas, catarros crónicos de la vejiga, de la matriz, del estómago y vía respiratoria, era casi imposible llegar á los manantiales que brotan por las grietas de una gran masa granítica á orilla del río Sil, entre dos elevados muros casi verticales, por lo que se consideraba muy difícil y de mucho coste toda clase de mejoras; pero la concurrencia de enfermos, siempre en aumento, y las condiciones delicadas de una gran parte de estos reclamaban imperiosamente que se allanara aquellos obstáculos para poder hacer uso de las aguas con aseó y decoro al pié de los manantiales, y por mas que lo han intentado varios, sólo D. Juan Antonio Martínez, actual propietario, obtuvo la gloria de honrar á la villa y cabeza de partido de Poferrada con el establecimiento balneario que ya le proporciona un nuevo elemento de vida.

Hay establecido coche diario desde Brañuelas á Poferrada, que cuesta en interior 44 rs., en el trayecto se recorre en cinco horas, y el establecimiento sirve hospedería con y sin almorzo desde 2,50 á 14 rs. en mesa redonda.

PRODUCTOS RAOUL BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALIZADO BRAVAIS)

Numerosas Recompensas en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro Diploma de Honor, Adoptado en los Hospitales, Recomendado por los médicos contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, POBREZA DE LA SANGRE, etc.



QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas.

TÓNICO, APERITIVO, RECONSTITUYENTE.

AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE)

La PERLA de las AGUAS de MESA. La más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 13, rue Lafayette, PARIS

PILDORAS HOLLOWAY



Los misioneros católicos, destinados á recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, el Africa y otras, viéndose obligados á ejercer como médicos, al mismo tiempo que desempeñan los deberes de buenos pastores, hace muchos años que se dirigen al establecimiento Holloway, para proveerse de estas célebres Píldoras, cuyas propiedades depurativas dominan, tan pronto como radicalmente, los males de vientre y de estómago, así como el mal de ojo, tan frecuente y penoso en países cálidos.

La acción de este medicamento es suave así como enérgica y expulsa inmediatamente la acidez motivada por malos nutritivos: restableciendo la buena digestión, anima la acción del hígado, disipa los males de cabeza y es un calmante excelente para las personas nerviosas. Las propiedades curativas de estas Píldoras, que devuelven las fuerzas y el vigor al sistema vital, las hace ser indispensables á toda persona de vida tranquila y sedentaria, así como son de grande utilidad á las mugeres de toda edad.

UNGUENTO HOLLOWAY

Las curas debidas á este célebre Unguento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico. Infinidades de personas, resignadas ya á sufrir la dolorosa operación de una amputación, después de haber padecido mucho tiempo, han apelado, como último recurso á este maravilloso bálsamo, á cuyas excelentes propiedades curativas, agradecen sus brazos ó piernas, recobrando enteramente la salud perdida. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 583, Oxford-street, Londres.

No. 1.

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA.

Estas aguas, premiadas con medallas en la Exposición de Paris de 1878 y en otras regionales muy acreditadas hace ya treinta años y curan con *facilidad, prontitud y radicalmente* las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruación. Botella y cápsula con marca. Cada botella cuesta 4 rs. y 30 cuartos devolviendo el casco; y en provincias á proporción. Es el purgante más *barato, suave y eficaz*. El agua á medida es falsa.

Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Para informes, *Jardines, 15; baños, Madrid*. La venta en todas las principales droguerías y farmacias.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS de JUAN BOTAS ROLDÁN 6, Catedral, 6.

El corte y confección de las prendas está á cargo del acreditado maestro sastre, don Valentin Garcia (Villa de Bayona.)

PATATAS DE RIÑÓN

Se venden en la huerta de Don Cayo Balbuena Lopez, á diez reales arroba.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Periódico especial de señoras, señoritas y niños.

Publica las últimas modas de Paris en aristocráticos figurines iluminados gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de alones y teatros, etcétera, etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin revasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las señoras, cuya educación completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

PRECIOS DE SUSCRICION.

EDICIONES DE LUJO.

Primera edición:

papel vitela, con 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patrones en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados, ó selectas piezas de música.

Un año..... 40,00 pesetas.
Tres meses... 21,00 »
Seis meses... 11,00 »

Segunda edición:

papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patrones en tamaño natural, á grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.

Un año..... 30,00 pesetas.
Seis meses... 16,00 »
Tres meses... 8,50 »

EDICIONES ECONÓMICAS.

Tercera edición:

con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.

Un año..... 20,00 pesetas.
Seis meses... 10,50 »
Tres meses... 5,50 »

Cuarta edición:

PROPIA PARA COLEGIOS DE SEÑORITAS:

con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.

Un año..... 15,00 pesetas.
Seis meses... 8,00 »
Tres meses... 4,25 »

A los pedidos debe suscribirse de acompañarse su importe en libranzas de Giro y en este último caso.

La Administración, Carretas, 12, pral. Madrid, remite prospectos, y un número de muestra gratis á las que deseen conocer tan útil publicación.

Corresponsal en Leva D. Nicolás Lopez Muñoz.

D. NICOLAS REDONDO, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Continúa colocando dientes dentaduras completas y ojos artificiales por los métodos más modernos y acreditados y practicando cuantas operaciones sean necesarias ya para combatir las enfermedades de la boca ó ya para conservar la dentadura.

Plazuela de las Angustias 1, junto al Teatro de Calderon.

VALLADOLID.

MANUAL

de Derecho administrativo, civil y penal, de España y Ultramar. Para uso del Clero parroquial. por D. ANTONIO ELÍAS DE MOLINS.

Esta obra consta de 3 tomos y un Apéndice en 4.º y se vende al precio de 20 pesetas y media en toda España.

Se halla de venta en Leon, en el Almacén de papeles pintados de D. Nicolás Lopez Muñoz, Calle del Conde Luna, 13.

CALDERON.

Discurso leído ante el claustro de la Universidad de Salamanca, en la solemnidad celebrada en honor del gran poeta el día 25 de Mayo de 1881 por el Doctor

D. FRANCISCO SANCHEZ DE CASTRO catedrático de literatura general y española en dicha Universidad.

(Segunda edición)

Un elegante opusculo en 4.º

Vendese en las principales librerías y en la Administración de este periódico, al precio de CUATRO REALES ejemplar.

JABON ESMERIL.

El dueño de esta Fábrica situada en esta Capital Plazuela de Sto. Domingo, 3. Tiene el honor de participar al público, que ha conseguido introducir sus productos en las capitales donde hay establecidas Fábricas de gran fama, por competir estas clases con otras reconocidas por superiores.

Estos Jabones, reúnen todas las condiciones apetecibles para el lavado, y sin recelo alguno pueden usarse para el tocador, por dejar el cutis suave como pueda conseguirse con las pastillas de mas alto precio. Estas clases se hallan de venta en Leon, en los establecimientos de D. Pedro Gil frente al correo, en el de D. Ciriaco Gago Calle nueva, en la calle del Cristo de la Victoria núm. 4 en la calle Nueva tienda de Ricardo Blanco y en esta Fábrica al por mayor.

Leon 22 de Junio de 1881.

Antero Cuesta.

DIGESTIONES ARTIFICIALES

VINO CHASSAING

BI-DIGESTIVO DE PEPINA Y DIASTASIS

Preparado con Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION

20 años de éxito

COMO EN DIGESTIONES DIFÍCILES O INCOMPLETAS, MALES DEL ESTÓMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, PÉRDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERTAS, ENFLAQUECIMIENTO, CONSUMISION, COVALENCIAS LENTAS, VÓMITOS...

PARIS, 6, AVENUE Victoria, 6
En provincia, en las principales boticas.

IMPORTANTE.

Por doña Agustina Pallarés, se arriendan la tienda y piso principal de la casa de su propiedad, sita en la Plaza Mayor, núm. 16, que en la actualidad ocupa don Emilio Carrillo Llamas.

Para tratar de arriendo puede el que la desee entenderse con dicha señora, que habita el segundo piso de la citada casa.

PINTURA-BOGAERTS

Descubrimiento artístico.

Mr. Enrique Bogaerts, impresor y editor artístico holandés, acaba de encontrar la manera reproducir sobre tela ó lienzo, por un nuevo y sencillo procedimiento, los cuadros pintados al óleo, pero con tal verdad que hasta los mismos autores de los cuadros originales confunden estos con las copias de Bogaerts.

La serie de Galerías de esta Pintura moderna, comprenderá los mejores cuadros de todas las escuelas, comenzando por la belga y holandesa, y continuando por la francesa alemana, etc. etc.

El precio de cada lienzo es de 30 pesetas, libre de todo gasto, y encerrado en una caja.

Hay ricos marcos dorados fines á 35 pesetas uno, libre tambien de todo gasto.

El tamaño de los lienzos varia desde 29—22 centímetros á 45—40.

Admite en esta ciudad los encargos D. Nicolás Lopez Muñoz, quien pone á disposición del público un catálogo que contiene en grabados los diseños de los diez primeros cuadros que se han puesto á la venta.

LEON.—Imp. de Angel J. Gonzalez.